

Le point de vue biblique

L'OBSESSION DE LA PERFECTION

Tout le monde s'entend pour reconnaître que rien n'est parfait en ce monde. C'est si évident que nos gouvernements administrent et organisent nos sociétés en fonction du coefficient d'erreur hautement probable. Même l'institution des lois n'existe qu'aux seules fins de contenir l'homme dans tous ses débordements possibles. Puisque l'imperfection est omniprésente, l'obsession de la perfection est pour plusieurs le rêve des rêves.

La grande utopie

La grande utopie qu'entretiennent bon nombre de sectes religieuses aux mouvances ésotériques est celle de l'atteinte de la perfection fondée sur l'effort et la bonne volonté humaine. Tous ces groupes font des affaires d'or parce que l'homme est tout à fait inconfortable avec lui-même à cause de ses faiblesses. Lui faire miroiter que tout pourrait changer pour le mieux ranime l'une de ses plus grandes espérances intérieures. Malheureusement, l'expérience l'amènera plutôt de déception en déception jusqu'au désespoir.

Et la Bonne Nouvelle ?

Nous, les chrétiens, pensions avoir découvert la solution à tous les problèmes de l'Humanité. Naïvement, certains croient même que nous vivrions dans un monde meilleur si l'ensemble de la population mondiale se convertissait à Jésus-Christ. Rien n'est plus faux, car l'Évangile de Jésus-Christ ne propose nullement aux hommes un modèle de perfection que produirait la connaissance de la Bonne Nouvelle. Ce n'est pas ce monde et son histoire que Jésus est venu sauver, mais des individus dont l'espérance n'est plus en ce monde perdu et sans rédemption. Ce qui ne veut pas dire que l'homme soit méprisable ou sans valeur; au contraire, il est à ce point si précieux que Dieu a offert sa vie en rançon pour son péché.

Être chrétien, c'est être parfait?

L'Église est la preuve éclatante que la perfection n'est pas l'objectif de Dieu puisqu'elle est loin d'être parfaite, tout comme ceux qui la composent d'ailleurs. Il suffit d'appartenir à une église pour s'en rendre compte. S'il faut continuellement nous pardonner réciproquement les uns les autres, cela démontre bien que l'imperfection fait partie intégrante du plan divin. Cependant, mon intention est loin de vouloir justifier le mal, mais simplement de démontrer que trop de chrétiens entretiennent de faux espoirs irréalistes quant à leur condition humaine. La félicité éternelle n'est pas pour cette vie, mais pour celle qui nous attend dans la présence de Dieu.

La foi et l'imperfection

Les récits bibliques regorgent d'exemples où l'imperfection des serviteurs de Dieu est clairement identifiée. Qu'on pense à Abraham, à David, à Samson, à Paul ou à Pierre, nous avons toujours ce même portrait de l'homme imparfait devant un Dieu gracieux et miséricordieux. La foi est l'expression par laquelle le croyant, dans toute sa faiblesse, peut s'appuyer sur son Dieu qui est à la fois trois fois saint et aimant. Croyons que Dieu nous aime, car Il nous aime vraiment.

Réal Gaudreault, pasteur de l'Assemblée Chrétienne La Bible Parle, Saguenay.